

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, estados y viñetas, á precios convencionales; á los Sres. Suscritores se les hará rebaja. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

## Seccion de Noticias.

(De la Correspondencia de España del 26.)

Acaba de fundarse una asociacion en esta capital, cuyo objeto es recojer los heridos que puedan ocurrir en la poblacion por efecto de cualquier trastorno; los asociados llevarán en dicho caso como distintivo una túnica blanca con una cruz sobre el pecho.

Por el tren-correo de anoche salieron para Cádiz con el fin de embarcarse en el próximo correo para Canarias, los coroneles de estado mayor del ejército señores Febrer, Cortés y Esteban.

El señor García (D. Diego) ha presentado una enmienda al presupuesto de Fomento pidiendo que se supriman los 3.937.948 rs. que se han aumentado, dejando sin efecto el ascenso general que se propone en el cuerpo de ingenieros de montes, y la creacion de los ochocientos ayudantes, sobre-guardas y guardas; concediéndose únicamente para este personal 700.000 rs., y 35.000 para los siete últimos aspirantes que han salido de la escuela, quedando esta suprimida desde 1.º de julio próximo.

Antes de que hubieran transcurrido 24 horas de haberse recibido la noticia de la pérdida de la cañonera núm. 3, los señores Sotolongo y Herrera se presentaron al comandante general del Apostadero á ofrecerle hacer un casco nuevo por cuenta de ellos y de otros buenos españoles. Todo lo tenían preparado y solo esperaban los planos para principiar los trabajos.

En una carta de Bayamo dicen que cerca del rio Cauto fueron sorprendidos y muertos los cabecillas Jesús Reyes, Santiago Duyendé, de Holguin, un coronel americano, y cuatro individuos mas. En una carta de Céspedes que se les cogió, se confirma la deposicion de Quesada.

Los donativos para los huérfanos del Sr. Castañon lueven de todas partes; en dos dias la suscripcion pasaba de tres mil pesos; el Banco español ofreció 25 pesos mensuales para la educacion de cada uno hasta que sean mayores de edad.

Uno de los dos hombres que nos dijo el cable que habian sido muertos en la Habana al saberse el asesinato del señor Castañon debe ser un negro que detuvo á un soldado de marina con una pistola en la mano, amenazando matarlo si no hacia lo que le dijese. El soldado se negó y el negro le tiró, hiriéndolo ligeramente y enseguida huyó. Otros que vieron el hecho mataron al negro.

Los ciudadanos americanos Harry, K. Foster, Hugh Johnson y Gardener Wells, prestaron declara-

cion en presencia del cónsul americano. Todos convienen en juzgar el asesinato de Isaac Greenwall como el mas inhumano é inmotivado. Greenwall fué enterrado ayer, pero se le exhumó con el objeto de embalsamarlo y mandarlo á Nueva York. Despues que el asesino hirió á los unos y mató al otro, la gente que se reunió al rededor de ellos, empezó á gritar: «¡muera los insurgentes!» Johnson parece mejor hoy; Fosteres es fácil que no se salve. Nadie ha sido preso hasta ahora por este ultraje.

El domingo fué muerto un carpintero del ferro carril, llamado Philips.

### Habana 9.

El 28 llegó á Cárdenas Mr. Seward, acompañado de su hijo y dos señoras, procedente de Matanzas. Una comision de los voluntarios le fué á recibir al paradero y le acompañó hasta el hotel. A las doce fueron á visitarle los americanos residentes en la poblacion, los cuales fueron presentados uno á uno por el vice-cónsul de su nacion. Los distinguidos viajeros salieron á las tres en un tren especial para un ingenio de la jurisdiccion. Mr. Seward fué tratado con todo respeto y atencion por las autoridades tanto civiles como militares; y le instaron á que pasase dos dias en Cárdenas á su vuelta.

Dice el «Telégrafo autógrafo»: Parece adelantar la negociacion entre el señor Figuerola y una sociedad de capitalistas franceses para facilitarle dinero sobre los bonos. Así al menos se decía en la Bolsa.

Una partida, restos de la faccion de Polo que vagaba por los montes de Toledo, y que parece manda un tal Briones segun noticias, ha cogido varias caballerías y se supone que sean con objeto de aumentar la partida.

«De el Isleño del 28.»  
Madrid 24 de febrero de 1870.

La entrada de D. Carlos de Borbon en España estaba fijada para el lunes de Carnaval, y para ello creia contar con dos plazas fuertes.

Parece que las secciones de orden público de los gobiernos de provincia se refundirán en negociados centrales bajo la direccion de un oficial.

El general Prim salió anoche disgustadísimo del Consejo. Hay quien asegura que estuvo á punto de romper con el ministro de la Gobernacion, el cual, á su vez, no se daba cuenta de la frialdad y despego que observa con algunos de sus compañeros.

Se ha recibido el siguiente despacho.  
«Habana 24.—Goyeneche recorrió el Cañao, to-

mó trincheras sin resistencias, procede á la ocupacion y reconstruccion de poblaciones. Los gefes rebeldes están en completo desacuerdo; no hacen frente á la gente del campo; están desengañados y seguros en su completa derrota.»

Por el correo de la Habana recibimos las siguientes noticias de la capital de Méjico, que alcanzan hasta el 28 de enero:

«El gobernador de Zacatecas se pronunció contra el gobierno federal porque éste le mandó devolver una conducta que habia embargado; y se apropió tambien 150.000 pesos de propiedad particular que estaban depositados en la casa de moneda. La legislatura del estado lo apoya. Tan pronto se supo aqui la noticia, el congreso invistió á Juárez con plenos poderes por seis meses. Se ha suspendido la libertad de imprenta.

El general Rocha batió el 14 á los pronunciados de San Luis, cogiéndoles varias piezas de artillería.

Corren rumores de otra batalla en que Rocha fué derrotado con pérdida de 20 piezas de artillería, y que tuvo que huir á una de caballo.

Nada se ha sabido de las operaciones de Escobedo: se teme que le haya sucedido algun contratiempo.

Recientemente han tratado de plagiar ó asesinar á Lerdo de Tajada. El complot se descubrió á tiempo, y siete de los mas comprometidos fueron arrestados. A consecuencia de esto último estalló un pronunciamiento.

El 15 entró una gabilla en Orizaba y robó gran número de caballos, armas y 15.000 pesos.

El general Negrete ha salido para Zacatecas, segun dicen.

Han sido arrestados varios personajes porque conspiraban en favor de la vuelta de Santa Anna. Negrete trabajaba en favor de él.

En Puebla se ha restablecido el orden.

Las autoridades en Michoacan están armando tropas. El objeto no se sabe; pero el pretesto es la conservacion de la paz.

Han salido tropas de Veracruz contra los insurgentes de Orizaba. El general Echegaray se ha unido á estos.

«Leemos en el «Telégrafo Autógrafo» de París la siguiente noticia, que seria muy grave si se confirmara:

«La familia imperial va á entrar muy pronto en esa época tan esperada de la mayor edad del príncipe. Sin embargo, el 16 de marzo próximo, que es el dia referido, será idéntico á los demás. Segun unos, el emperador espera esta fecha para asociar el príncipe imperial al imperio; segun otros, llegaria hasta el punto de arrojar la pesada carga del poder, haciendo proclamar á Napoleon IV, emperador de los franceses por el ministerio de Ollivier. Esta noticia, que ha circulado por algunos centros políticos, y que

hasta se ha hecho eco de ella algun periódico de esta capital, la damos como un simple rumor y no respondemos por consiguiente de su autenticidad.

### Idem 25.

Señor director del «Diario Mercantil».

Después de tantos días de ansiedad y casi de alarma, parece que el conflicto gubernamental se ha resuelto una vez más apelando al conocido sistema de los aplazamientos, ó haciendo, como vulgarmente se dice, un nuevo «pastel». Los debates sobre la cuestión de Puerto-Rico principiarán sin demora, discutiéndose el voto particular del señor Romero Robledo y dejándose el dictamen de la mayoría para cuando estén votadas las leyes orgánicas; es decir, para otra legislatura. La cuestión Becerra se ha declarado libre y cada cual votará según le parezca. Por último el señor Rivero ha retirado su lista de futuros gobernadores para dar cabida en los nombramientos á mayor número de progresistas y satisfacer á este partido que se creía postergado en el arreglo. Tenemos, pues, paz y concordia por ocho ó diez días, y vamos viviendo.

Pero como el hecho es que no se ha resuelto una sola cuestión de las que produjeron la última disidencia, estamos amagados de que se reproduzca muy pronto el conflicto con mayor fuerza. La crisis no se ha dominado sino multiplicado, y hoy tenemos esperando solución las siguientes:

Crisis Becerra.

Crisis de los cimbrios.

Crisis por la ruptura con los unionistas.

Crisis de Puerto-Rico, por la amenaza de algunos de sus diputados de retirarse.

Crisis de Cuba por la exposición de los peninsulares dirigida al Congreso.

Crisis Montpensier.

Crisis Figuerola, por falta de dinero, aunque ésta bien puede llamarse «crisis general».

En medio del caos, es difícil averiguar hoy lo que sucederá mañana, pues los cambios son tan inesperados y tan bruscos que destruyen las previsiones más lógicas: vivimos al azar, y solo se espera del acaso la solución que ha de poner término á esa insufrible interinidad.

Créese generalmente que en la cuestión de Tribunal de Cuentas salga mal parado el Sr. Becerra, pues votarán contra él no solo los unionistas y republicanos, sino también muchos progresistas, en odio á los cimbrios. Si así sucede, está acordado por el gobierno no hacer de esto cuestión ministerial y limitarse al reemplazo del Sr. Becerra por otro demócrata.

Posible es, sin embargo, que rota una malla el agujero se haga más grande de lo que se cree y sea más difícil el zurcido.—B.

De la «Unidad Católica».

Para la XXV congregación general, á pesar del rigor excesivo del tiempo, los padres del concilio se reunieron el lunes 14 en la basílica vaticana. A las nueve el reverendo señor Melchers arzobispo de Colonia subió al altar y ofreció el santo sacrificio de la misa, y luego el cardenal de Angelis rezó la oración acostumbrada.

El mismo cardenal anunció al concilio que tres arzobispos, el de Antivari y Scutari, el de Malinas y el de Salerno, habían reivindicado el rango y los honores de primados; que su petición había sido examinada por la comisión de «Judice querelaram et controversiarum», y acogida favorablemente; que en consecuencia dichos prelados podrían en adelante, pero únicamente durante el concilio, sentarse al lado de los otros primados; porque, según las letras

apostólicas «Inter multiplices...» del 27 de noviembre último «esta concesión no es más que para una vez, y no podrá conferir ningún derecho á los primados ni perjudicar á otro.»

Esta decisión fué leída desde el púlpito por el subsecretario reverendo señor Jacobini.

El mismo subsecretario dió igualmente conocimiento á los padres de la petición que han hecho seis ó siete obispos para poder dejar á Roma y volver á sus diócesis donde les llaman asuntos urgentes. Habiendo dado la comisión de escusas un parecer favorable, el concilio concedió las autorizaciones pedidas.

Continuó luego la discusión sobre el catecismo, y hablaron sucesivamente los reverendos señores Langaliere obispo de Belley, Sola obispo de Niza (de ochenta años), Verot obispo de Savannah (Estados Unidos), David obispo de Saint-Brieux, Balerini patriarca de Alejandria.

El cardenal de Angelis levantó la sesión, después de haber anunciado la muerte del reverendo Sr. Basilio Gil y Bueno obispo de Huesca, y recomendado su alma á las oraciones de los padres del concilio.

De la «Paz».

Barcelona.—Dice «La Razon»:

Hasta los peones camineros que nada tienen que ver con el presupuesto del Estado, sufren las consecuencias desastrosas del desbarajuste que reina en España. Siete meses cumplidos se deben á estos infelices padres de familia, sin que se piense en cubrir esta apremiante necesidad.

¿Será preciso que vayan también á mendigar como las clases pasivas?

Del «Diario de Barcelona»:

Madrid 25 de febrero.

Ha continuado en las Cortes el debate sobre el arzobispo de Santiago. Los federales han acordado negar la autorización que pide el gobierno, y se reunirán hoy para convenir en la conducta que han de seguir sobre las cuestiones que hay pendientes en las Cortes.

Queda hecho el arreglo de los gobernadores de provincia.

El señor Montero y Rios ha pedido en la sesión que las Cortes desaprobaren el voto particular del señor Cisneros.

El señor Castelar ha declarado que los federales lo aprobarían, porque desean la completa inviolabilidad de los diputados y la separación de la Iglesia y del Estado.

El voto particular ha sido desechado por 97 votos contra 59.

El señor Topete y varios unionistas han votado en contra del voto particular, y se han abstenido de votar muchos federales.

Dícese que en el arreglo de gobernadores quedarán cesantes los gobernadores civiles de Valencia y Barcelona, siendo reemplazados por los señores Rios Portilla y Zomoza. A Cádiz va el señor Alau y el señor Arriola á Málaga.

París 22 de febrero.

Conforme al decreto del Emperador, se verificará el día 1.º de marzo, en todas las capitales de los departamentos, el sorteo de los individuos de los Consejos generales que deberán formar parte del jurado encargado de juzgar al príncipe Pedro Bonaparte.

El resultado de la sesión de hoy ha sido acogido por la opinión pública con gran satisfacción.

La comisión encargada de examinar el proyecto de ley anulando la ley de seguridad general presentará su dictamen en toda la presente semana.

Londres 22.—Las últimas noticias de Méjico dicen que la situación de Juárez y de su gobierno sigue bastante apurada; pero hasta la fecha no han aumentado las fuerzas del general Aguirre, jefe del pronunciamiento.

París 23 de febrero.

El «Gaulois» dice que D. Carlos de Borbon que había llegado de Ginebra á Lion, punto de reunión para conferenciar con Cabrera, había sido detenido, y habiendo recibido orden del gobierno francés de dirigirse al departamento del Norte ó salir de Francia había vuelto á partir para Suiza.

Londres.—Los nuevos representantes de España y Portugal han reanudado las negociaciones para mejorar las relaciones comerciales con Inglaterra, especialmente en los derechos de los vinos.

Cabrera está enfermo en Londres.

París 24 de febrero.

La quinta de 1871 será de 90,000 hombres siendo la reducción de 10,000.

Ha habido un consejo de ministros bajo la presidencia del Emperador.

Mr. Emilio Ollivier, contestando en el Cuerpo legislativo á una interpelación, ha dicho que el gobierno observará la mayor neutralidad en las elecciones.

Todos los diputados republicanos hablarán hoy en la Cámara.

M. Arago ha citado el día 24 de febrero que celebra, ha dicho, como un recuerdo, y ha manifestado la esperanza de que nadie celebrará jamás el 2 de diciembre.

En el Cuerpo legislativo M. de Cassagnac ha dirigido rudos ataques al ministerio. M. Emilio Ollivier ha sostenido la neutralidad del gobierno en las elecciones, y haciendo de este asunto cuestión de gabinete, la Cámara ha decidido por 188 votos contra 56 que se pasara pura y simplemente á la orden del día.

París 25 de febrero.

El Emperador ha rebajado la pena de 751 reos militares.

Bruselas.—Los progresistas han triunfado en las nuevas elecciones.

Los franceses no celebrarán este año el aniversario de febrero.

De «La Correspondencia».

El «Rappel» publica la carta que transcribimos á continuación, dirigida por Víctor Hugo á Rochefort:

«Hauteville-House 10 de febrero.

He escrito á usted varias veces, dudo que hayan llegado á su poder mis cartas. Escribo esta tan pequeña para que llegue. Siendo hecha á imagen del imperio, espero que pase.

Os veo en la cárcel; felicito por ello á la revolución.

Vuestra popularidad es inmensa como vuestro valor y vuestro talento. Se realiza cuanto os había predicho. Sois sin embargo una gran fuerza para el porvenir.

Adios; yo soy como siempre vuestro íntimo amigo. Os estrecho la mano, querido proscrito, querido vencedor.—Victor Hugo.

El gobierno portugués está tomando grandes precauciones militares y desterrando algunos oficiales del ejército.

En Oporto se ha verificado una gran manifestacion para pedir Cortes Constituyentes y la reforma de la cámara de los Pares.

El gobierno portugués va á reconocer la independencia de la república del Estado libre de Rio Orange, en el Africa meridional, país que pertenecía á Portugal.

Parece que el señor Rivero tiene el proyecto de suprimir las secciones de orden público de los gobiernos de provincia, disminuyendo su personal, de modo que sean un negociado agregado á las secretarías.

**Seccion Local.**

**REVISTA CARNAVALESCA.**

Ha pasado el Carnaval: vuelva cada uno á representar de nuevo con la posible seriedad su grande ó pequeño papel de la farsa social. Si yo fuera un chico de talento y de chispa, os demostraria que continuamente existe el carnaval. No se disfraza el cuerpo, pero se disfraza el alma. No se finge la voz, pero se finge la palabra, lo cual es peor. No se dan bromas, pero en cambio se dan los mas solemnes chascos. No se baila tan publicamente, pero por dentro se anda la danza. A traves de la careta de carne rosada y colorada de la muger que jura amarme, veo yo y conozco sin ser Carnaval, el rostro flaco y amarillo del interés que le inspiran mis galones de Teniente. A traves del rostro ó careta que espresa el mas fúnebre dolor, veo yo la alegría que inspira la herencia deseada. En una palabra, queridas lectoras; el Carnaval existe continuamente. Sentiria arrancaros vuestras ilusiones pero os aseguro que nada hay tan falso y tan carnavalesco, como el mundo.

Ya pues, que la humanidad no se atreve á decir francamente que es Carnaval, mas que tres dias, digamos lo que en esos tres dias ha hecho la humanidad.

El primer dia recorrieron las calles de la poblacion muchas máscaras grotescamente vestidas y la clase de sargentos del regimiento de Toledo formó una ordenada estudiantina con parte de la música del cuerpo. Sus alegres canciones, animaron las calles y ellos que cuestaban para los pobres obtuvieron honra y provecho.

El segun lo dia fué tambien muy animado y los mismos sargentos del dia anterior simulaban una corrida de toros, disfrazando de toro á un hombre con lo cual nos hicieron reir grandemente.

El tercer dia tocó su turno á los Oficiales y algunos caballeros de la poblacion que con la música de Toledo formaban una vistosa estudiantina. Llevaban un carro adornado con mucho gusto y algunos caracoleaban sus bien enjaezados caballos. Desde el carro arrojaban dulces y confites á la multitud.

Otras varias comparsas que seria prolijo enumerar, han paseado tambien las calles.

Innumerables han sido los bailes. Se ha bai-

lado en el Teatro, en el Casino principal y en todas las sociedades, con una extraordinaria concurrencia.

El Teatro nos ha regalado en medio de las bromas del público propias de Carnaval, la Fidanzata, Aroldo y dos actos del Trovador mas uno de la Traviata.

No haré un «juicio» crítico de estas funciones porque representando el Carnaval la «docura» desterramos el «juicio.»

He visto muchos niños vestidos con muy buen gusto, y muchas niñas mayorcitas cuyas rubias trenzas hablaban al alma por la espalda.

—Te conozco.—me dijo una máscara femenina.

—Entonces eres una coqueta, la respondí, porque tengo la chistosa desgracia de tropezar con todas.

En resumen, nos hemos divertido. Yo al menos he gozado mucho, si bien he perdido dos ó tres ilusiones, la petaca, y una novia que lo sentí casi tanto como la petaca.

La Iglesia, simbolica poética y sublime en todos sus actos, selló el miércoles nuestra frente con esa cruz de ceniza, breve y elocuentísimo epitafio sobre la tumba de nuestras locuras anteriores. Presenta su terrible magestad y enmudecen nuestros cascabeles de bufon. En la calle del Cos de Gracia un entierro se encontró naturalmente mezclado con una alegre estudiantina. Yo lo ví; la calle en aquel momento no era una calle. Era una página. ¡Desgraciado el que no supo leerla? Yo la lei. Como era lunes de Carnaval decia simplemente esto. «Acordaos máscaras que polvo sois y en polvo os habeis de convertir.»

No terminaré esta revista sin decir que el pueblo de Mahon ha dado pruebas de una moderación sin limites, de una cordura, sensatez, buen juicio y orden admisibles. No ha habido ni la mas minima riña ó como dijo un periodista que luego tuvo la vulgar suerte. de ser ministro, no ha habido ni siquiera el mas leve asesinato. ¡Quiera Dios suceda en este punto todos los años lo que en el Carnaval de 1870.

Termino porque se vá estinguendo la savia vital de mi iluminativo nocturno, ó para mas claridad bellas lectoras, porque se acaba el aceite de lamparilla á cuya luz os dedica cuanto escribe.

**Pablo Cantó y Atienza.**

**El tiempo de los bailes y del regocijo ya pasó para ser reemplazado por el de los sermones y del recogimiento.**

La animacion ha sido tan general en estos últimos dias, que no ha dejado nada que desear. Las comparsas se lucieron por el orden con que recorrían las calles de Mahon, distinguiéndose entre ellas la que formaban algunos gefes del regimiento de Toledo y la que salió del casino del «Consey.»

Lo que no podemos menos de consignar, es la indecencia en el andar y vestir de algunas máscaras que faltas de decoro imitaban groserías indignas de toda cultura y civilizacion.

La «Sociedad Popular» merece tambien nuestro reconocimiento, por haber contribuido con los bailes de suscripcion, á que el teatro principal fuese el centro de reunion de todas las clases honradas de la sociedad; si bien podian contarse algunas, aunque raras escepciones.

**A Gibraltar.---Ayer en la Carretera de S.**

Luis é inmediacion de esta Ciudad sobre la noria de Sancho fué inminente una desgracia: una tartana con gente dentro estuvo á punto de volcar porque el macho se espantó á el ruido que hacia la banda de tambores y cornetas del regimiento de Toledo que tiene establecida su academia en la travesia de Gracia á la Carretera de S. Luis y en dicha Carretera: por esta vez la serenidad y puños del tartanero evitó el daño, no pero el susto, deteniendo la bestia al borde del camino con rotura de un guarda-canton.

Es segundo aviso que damos á el tambor mayor y primero á quien deba procurar seguridad á los ciudadanos; el sitio llamado «Gibraltar» á espaldas del cuartel, vista á los vergeles es en el que otros cuerpos han tenido escuela de banda.

**Seccion religiosa.**

**SANTO DE HOY.**

*San Emeterio y s. Caledonio mártires.*

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á la Virgen del Cármen.

**SANTO DE MAÑANA.**

*San Casimiro rey y conf.*

**Observaciones meteorológicas.**

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un in. cuadrado en kil.
		Máx.	Min.					
2	764.3	16.7	10.8	99		5	S. flojo.	1.5

**Afecciones astronómicas.**

SOL—Sale á las 6 h. 31. ms.—Pónese á las 5 h. 54 m.  
LUNA—Sale á las 7 h. 44 m. de la m.—Pónese á la 6 h. 32 m. de la t.

**Movimiento del puerto.**

**Buques entrados.**

Dia 1.

De Palma en 12 dias laud esp. «Panchita» de 29 ts., p. José Ortega, con 4 trip., y carbon.—Consignado á D. Lorenzo Pons.

**Buques despachados.**

Dia 1.

Para Cartagena el Bergantin inglés «Danube» de 301 ts., c. Mr. Laccheus Baines, con 10 trip. y lastre.

**Variedades.**

**Máximas y Pensamientos.**

La voluptuosidad no dura sino un instante: la virtud es inmortal.

**Periandro.**

El mas desgraciado de los hombres es el que no sabe sobrellevar la desgracia.

**Bais.**

Reverencia á los dioses inmortales, este es tu primer deber. Honralos como ordena la ley.

**Rtágor.**

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Alcaldía popular de Mahon.

Con arreglo al artículo 43 de la Ley vigente de reemplazos, el domingo próximo 6 de Marzo, el Ayuntamiento se reunirá en sesión pública á las diez de la mañana para proceder á la rectificación del alistamiento, en cuyo acto se oirán las reclamaciones que produzcan los interesados, ó por ellos, sus padres, curadores, parientes, ámos ó apoderados, así respecto á la inclusion como á la exclusion de mozos y á la edad de cada uno.

Mahon 28 de Febrero de 1870.—Gerónimo Escudero.

Los individuos cumplidos Agustin Mayans y Coll, Pedro Triay y Barceló, Pedro Mari y Ferrer y Guillermo Rigo y Roselló, procedentes de la reserva de esta provincia, se presentarán en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza con sus abonares y licencias, de diez á doce de la mañana del sábado 5 del actual.

Lo que se inserta en este periódico para que llegue á noticia de los interesados.—Mahon 2 de Marzo de 1870.—P. I.—El alcalde 2.º—Ramon Orfila.

## Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

Con arreglo al artículo 19 de la instruccion de 3 de Diciembre último sobre tramitacion del cobro de las contribuciones directas y plazo en que deben hacerse efectivas cada trimestre, se avisa á los Sres. Contribuyentes de este distrito municipal, que el día 6 del actual queda cerrada la recaudacion del corriente trimestre, y los que en dicho dia no se hubiesen presentado pagarán el recargo de 11'50 mils. p. s. que marca el artículo 18 de la misma.

Lo que se avisa al público por medio de los periódicos de esta capital, para que llegue á conocimiento de los morosos por ambas matrículas, á fin de que no se espongan á sufrir el espresado recargo.—Mahon 2 de Marzo de 1870.—Rafael Lassaletta.

## Aviso al público.

El viernes 4 de Marzo á las 11 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila. la licitacion privada verbal de una estancia situada en la Alquería Cremada, término de esta ciudad, de cabida de 6 hect., 6 áreas y 32 centiáreas, perteneciente á los herederos de Francisco Seguí y Olives.

## PARA LOS ANTICUARIOS.

En la fonda de las tres palomas se hospedan des extranjeros que compran y venden objetos antiguos como cuadros, pinturas, monedas etc.



## Para alquilar.

Lo esta la casa calle de Gracia núm. 91. Darán razon calle de Deyá núm. 2.

## HISTORIA

DE LA

## REVOLUCION FRANCESA.

POR

**LUIS BLANC,**

Traduccion de Marcial Busquets.

Constará de tres tomos en folio menor, de 800 páginas cada uno, que se repartirán por entregas de 8 grandes páginas, de clara y compacta impresion, al precio de

**Medio real cada una en toda España.**

SE SUSCRIBE EN ESTA IMPRENTA.

## LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

MUSEO UNIVERSAL.—Periódico de ciencias, artes, literatura, industria y conocimientos útiles.

BASES DE LA PUBLICACION:—«La Ilustracion Española y Americana.» Se publica los dias 10 y 25 de cada mes.

Cada número constará de 16 páginas del tamaño de la «Ilustracion Francesa,» con tantos grabados como ella y en papel igual al del prospecto.

EN PROVINCIAS.

1 año, 28 pesetas.—6 meses, 15 Id.—3 meses, 8 Id.

Se suscribe en esta Imp. calle del Bastion, n.º 39.

## LA CRÓNICA DE MENORCA.

Periódico de intereses generales.

Este periódico se publica todos los dias excepto los lúnes y siguientes á festivos, al precio de SEIS RS. VN. al mes, adelantados, y SIETE fuera de la isla. Los anuncios, estados y viñetas á precios convencionales. A los señores suscritores se les hará rebaja. Un número suelto Cuatro Céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: En la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion n.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur, Nueva, 20.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.

## CONSTITUCION DEL ESTADO.

La Nacion española, y en su nombre las Cortes Constituyentes elegidas por sufragio universal, deseando afianzar la libertad, la justicia y la seguridad, y proveer al bien de cuantos vivan en España, decretaron y sancionaron la que rige desde 1869.

Forma un folleto de 36 páginas, que se vende en esta imprenta al infimo precio de UN REAL VELLON cada ejemplar.

## EL SANTO CONCILIO

ECUMÉNICO

## DEL VATICANO

HISTORIA DE ESTA AUGUSTA ASAMBLEA.

OBRA REDACTADA

COMENTADA Y EXTENSAMENTE ANOTADA, PARA SERVIR DE COMPLEMENTO Á LA HISTORIA GENERAL DE LA IGLESIA, TITULADA SIGLOS DEL CRISTIANISMO.

Por su autor el Presbítero.

**DON E. MORENO Y CEBADA.**

## Bases de la Publicacion.

Esta obra se publicará por entregas de ocho grandes páginas, tamaño cuasi fólco empleándose una fundicion nueva y hermosa hecha á propósito para esta obra, y á pesar de los crecidos gastos que originan, el precio será el de

**Medio real la entrega en toda España.**

Dejamos al buen criterio de los lectores el comprender la imposibilidad de señalar el número de entregas que habrá de tener la obra, pues esto dependerá de la mayor ó menor duracion del Concilio, pero siempre creemos que no pasará de un tomo de regulares dimensiones. Los deseos que se nos han manifestado de la pronta publicacion de las primeras entregas motivan el que no acompañe á la primera ninguna lámina; pero durante el curso de la publicacion repartiremos, gratis para los señores suscritores, un buen número de ellas representando los retratos de los Padres más distinguidos del Concilio, y diversos asuntos de mismo, dibujadas y grabadas con esmero por los más acreditados artistas. Los señores suscritores tendrán tambien opcion al regalo de un magnifico y muy exacto retrato de Pio IX propio para colocarle en un cuadro.

Las entregas se publicarán á medida que el autor vaya recibiendo las noticias de Roma.

Se suscribe en esta Imp. Calle del Bastion núm 39.

## ENSAYO

SOBRE

## LA INDIFERENCIA,

en materias de Religion por el Abate

Lamenais. tres tomos, precio

12 reales vn. cada uno.

## LA FILOSOFÍA

SOBRE EL

## Catecismo Católico.

por el abate Martinet, un tomo 18 rs. vn.

Calle de la Libertad núm. 20.

## MEMORIA

sobre el cultivo de la Zulla,

conocida vulgarmente en esta isla con el nombre de

**CLOVER.**

Se halla de venta en esta imprenta á 2 rs. vn. cada ejemplar.

MAHON: IMPRENTA DE MIGUEL PAPPAL,

Bastion, 39.